

Discurso Actividad de Lanzamiento de aplicación para dispositivos móviles

“Sistema Integrado de Información Bilateral y Cooperación Internacional (SIIBCI)

Martes 10 de agosto de 2021

Salón Dorado 15:00 hrs.

- Señora Embajadora Adriana Bolaños Argueta, Viceministra de Asuntos Bilaterales y de Cooperación Internacional.
- Distinguidas señoras Embajadoras y Embajadores Directores en esta Cancillería.
- Excmo. Doctor Manuel Otero, Director del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA)
- Señor Miguel Arvelo, Representante de IICA en Costa Rica
- Apreciado Miguel Herrera, y distinguidos representantes del IICA
- Distinguidos colegas

Estimadas señoras, estimados señores:

Es un gusto dar la más cordial bienvenida al Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto a los amigos del IICA, especialmente en este momento que celebramos el centenario de la Casa Amarilla como sede de nuestra institución. Este edificio ha sido testigo de la evolución de la diplomacia costarricense y de la defensa de los ejes estratégicos de política exterior de nuestro país durante los últimos 100 años.

En un siglo, muchas cosas han cambiado, entre ellas la práctica de la diplomacia, que ha debido adaptarse a las exigencias de los tiempos.

El siglo XXI ha traído nuevos retos. La inmediatez de las comunicaciones y de la información nos plantea auténticos desafíos, y nos obliga a adaptarnos, dentro de la Diplomacia del bicentenario. Nuestra diplomacia requiere proyectarse hacia el futuro, incorporando elementos innovadores, en búsqueda siempre de la eficiencia en nuestra labor, en la

consecución de los objetivos de un Estado que se reinventa dentro de su modelo de desarrollo económico inclusivo y descarbonizado, con miras a alcanzar una economía Digitalizada, Descentralizada y Descarbonizada (lo que se denomina “las 3D”), en beneficio de las generaciones futuras. Queremos una Costa Rica verde e inclusiva, con transformación tecnológica y digital.

Es bajo esta consigna, que apostamos por mejorar nuestros procesos y consolidar nuestras estrategias para el logro de acciones concretas de política exterior, cooperación internacional y diplomacia económica.

La aplicación digital que nos reúne hoy para su lanzamiento marca un hito importante para la renovación y actualización de los procesos en el Ministerio, y aporta innovación y tecnología a nuestro quehacer diario.

En octubre pasado renovamos el Acuerdo General de Cooperación Técnica entre el Ministerio de Relaciones

Exteriores y Culto de Costa Rica y el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura, seguros de que ese acuerdo potenciaría muchas áreas de trabajo conjunto. Rápidamente, estamos siendo testigos de sus frutos.

La aplicación **SIIBCI** materializa un deseo constante y claro de buscar la actualización y la modernización. Esta aplicación nos permitirá contar con información actualizada, confiable, pertinente e inmediata, para el desarrollo de la diplomacia en favor de los objetivos de política exterior que defendemos.

La reducción consciente del consumo de papel, la búsqueda de una mayor eficiencia y eficacia de nuestro trabajo que nos lleve a una mayor productividad y efectividad, y el ingreso en todas las dimensiones de la digitalización para apoyar el trabajo diario, deben ser una responsabilidad constante.

Estamos celebrando, además, el mes de la ciencia, por lo que no puede haber mejor momento para hacer el lanzamiento de esta aplicación, la cual marca un antes y un después en el uso de las herramientas del nuevo siglo, y nos permite definir las bases de lo que serán los próximos 200 años de vida independiente, que deberán estar marcados por la innovación, la tecnología y la diplomacia digital.

Todas nuestras instituciones están llamadas a renovarse y a reinventarse. En la Cancillería hemos tomado muy seriamente este compromiso.

Felicito a la Señora Viceministra por este momento histórico. Agradezco a los equipos de trabajo del Proceso de Diplomacia Económica, del Departamento de Áreas Geográficas de la Dirección General de Política Exterior, y de la Dirección de Cooperación Internacional, por su mística y esfuerzo.

Muchas gracias señor Director Otero, por el estupendo trabajo realizado por el IICA para contar con esta herramienta y por el patrocinio ofrecido. Quedamos eternamente agradecidos.

¡Muchas gracias!